
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 1

 
Обзор по материалам СМИ 

13 июня  2017 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 Фестиваль боевых искусств в Дудинке – от кендо до бокса  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 Подачу тепла в Дудинке завершат 15 июня 
 Глава Дудинки избран председателем комиссии АСДГ 
 Первый субботник объединил Дудинцев 
 В Дудинке отметили День России 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
 Невостребованные "форсмажорные" билеты на норильские рейсы поступают в 
свободную продажу  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
 Высокоскоростной интернет в Норильске появится уже в следующем году  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
 Верховный суд запретил краю перекладывать расходы на детский отдых на 
муниципалитеты  

6. СМИ о России: 
 Оливер Стоун: фильм про Путина — это не только рассказ о нем, но и призыв к 
миру 
 Медведев: МРОТ сравняется с прожиточным минимумом в ближайшие два года 
 В правительстве спорят, как стимулировать рождаемость 
 Аналитики рассчитали сумму среднего чека россиянина в магазине 
 В 2017 году треть россиян предпочтут внутренний туризм 
 Россияне живут не по Максиму Орешкину. Доходы населения сокращаются, 
несмотря на веру Минэкономразвития в ошибку статистики  

7. Разное: 
 «Обмани меня дважды…»  

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 2

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Фестиваль боевых искусств в Дудинке – от кендо до бокса 
10 июня в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоялся фестиваль 

боевых искусств и единоборств. Мероприятие проводилось в рамках 350-летия города 
Дудинки с целью популяризации единоборств различных видов среди горожан. Слова 
приветствия спортсменам и зрителям произнесла заместитель главы города Дудинки Татьяна 
Жиганова.  

В фестивале приняли участие 9 спортивных объединений из Норильска, Талнаха, 
Кайеркана и Дудинки, представляющих различные боевые школы: кендо, нагинату, айкидо, 
иайдо, тамесигири, историческое фехтование, тхэквондо, греко-римскую борьбу и бокс. 
Показательные выступления бойцов чередовались с зажигательными номерами 
танцевального коллектива из Норильска студии восточного танца «Богини». 

В завершение фестиваля все коллективы и их руководители были награждены 
дипломами и кубками, а участники – благодарственными письмами. 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Подачу тепла в Дудинке завершат 15 июня 
 С целью проведения мероприятий по подготовке городских систем коммунального 
тепловодоснабжения к отопительному периоду 2017-2018 гг. администрацией города Дудинки 
издано распоряжение об окончании нынешнего отопительного периода. Дата его окончания  – 
15 июня. Ориентировочная дата возобновления подачи тепла – 1 сентября 2017 года. Она 
может быть скорректирована в зависимости от фактических среднесуточных значений 
температур наружного воздуха.  
 Распоряжением предписано организациям коммунального комплекса принять 
предусмотренные законодательством меры по подготовке жилищного фонда к работе в 
зимних условиях, с соблюдением сроков окончания и начала отопительного периода, а также 
разработать мероприятия по проведению гидравлических испытаний трубопроводов 
тепловых сетей. 
 
Глава Дудинки избран председателем комиссии АСДГ 
 Девятого июня в Новосибирске состоялось ежегодное XXXIV общее собрание 
Ассоциации сибирских и дальневосточных городов и конференция руководителей 
муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока «Современная ситуация в местном 
самоуправлении России и задачи АСДГ».  Участниками встречи стали более пятидесяти 
руководителей муниципальных образований, входящих в одну из крупнейших ассоциаций 
межмуниципального сотрудничества. Дудинку на форуме представляли глава города Юрий 
Гурин, председатель Горсовета Сергей Бородин, первый заместитель главы города по 
финансам и экономике Роман Ганул.  
 С приветствием к делегатам обратились губернатор Новосибирской области Владимир 
Городецкий, мэр Новосибирска Анатолий Локоть. С отчётом о деятельности АСДГ в 2016 году 
и анализом процессов, происходящих в местном самоуправлении России, выступил 
президент АСДГ, мэр города Хабаровска Александр Соколов. В рамках общего собрания 
были переизбраны органы управления ассоциации – Совет АСДГ и контрольно-ревизионная 
комиссия. Совет ассоциации вновь возглавил Александр Соколов, комиссией в 2017 году 
будет руководить глава Дудинки Юрий Гурин. 
 Ассоциация сибирских и дальневосточных городов создана в 1986 году, она 
объединяет 70 муниципальных образований Севера, Сибири и Дальнего Востока с 
населением более 13 миллионов человек. Дудинка вошла в состав АСДГ в 2006 году. 
 
Первый субботник объединил дудинцев 
 9 июня на традиционный общегородской субботник, первый из четырёх 
запланированных, вышло около 1000 человек. Свой вклад в улучшение внешнего облика 
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Дудинки внесли трудовые коллективы 40 организаций и предприятий, а также 
предприниматели, осуществляющие торговлю на территории города. Очищены от 
накопившегося за зиму мусора участки вокруг учреждений культуры, спорта, муниципальных 
предприятий и зон отдыха, освободившиеся к этому времени от снега. 
 По данным комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации Дудинки 
результатом коллективной работы горожан стал сбор и вывоз с территории города 152 
кубометра бытового мусора. Помимо этого, за первый субботник Дудинка стала чище на 16 
тонн металлолома. 

 
В Дудинке отметили День России 

12 июня на Набережной площади Дудинки состоялся праздник, посвященный Дню 
России.  В официальной части большого концерта «Над Россией моей» к дудинцам 
обратился Глава города Юрий Гурин. «Россия – это крепкий сплав народов, территорий и 
культур. Гражданское единство, чувство причастности к великой истории, великому 
содружеству людей и формирует российский народ», – подчеркнул в своём выступлении 
Глава Дудинки. Он пожелал горожанам добра и благополучия, счастливой жизни под мирным 
небом Родины. 

  С главным  событием в российском праздничном календаре дудинцев поздравила и 
заместитель Главы города Янина Квасова. Она вручила благодарственные письма 
Законодательного Собрания Красноярского края начальнику отдела культуры городского 
комитета культуры Наталье Димитровой и председателю комитета жилищно-коммунального 
хозяйства городской администрации Светлане Кондриной. Поощрения из рук Янины 
Иосифовны получили также предприниматели города. Почётной грамотой Главы Дудинки 
награждена индивидуальный предприниматель Татьяна Калюжная (пошив одежды). 
Благодарственных писем Главы Дудинки удостоены Маргарита Суханова (оказание 
парикмахерских услуг населению) и Бактыгуль Суранова (общественное питание).  

  Во время праздничной программы был дан старт работе городского трудового отряда 
старшеклассников «Зелёный патруль». Его участники  вышли на сцену в форменной одежде и 
показали зрителям музыкальный флешмоб.  

 Аплодисментами горожане встречали  концертные номера праздника, подготовленные 
солистами и творческими коллективами городского Дома культуры, а также приглашёнными 
артистами из учреждений культуры города Дудинки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Невостребованные "форсмажорные" билеты на норильские рейсы поступают в 
свободную продажу 

Забронированные муниципалитетом и оказавшиеся невостребованными 
"форсмажорные" билеты на рейсы из Норильска и обратно на период реконструкции ВПП 
аэропорта "Норильск" (с 1 июня по 16 сентября) поступают в свободную продажу. Об этом 
сегодня на планерке в администрации Норильска сообщила советник главы города Оксана 
Алдаева. 

 "На сегодня на период по 27 июня снято с бронирования и отдано в свободную 
продажу 936 билетов", – сказала она. 
  Авиаперевозки в период реконструкции взлетно-посадочной полосы норильской 
воздушной гавани осуществляются самолетами малой авиации типа АТR-42/72 и Ан-24/26. В 
работе будет находиться 1500-метровый участок ВПП. 
  По информации аэропорта "Норильск", с начала июня полеты проходят в штатном 
режиме, по расписанию, конфликтных ситуаций не возникает. 
 "Все обращения, которые поступали в службу по взаимодействию с населением по вопросам 
организации пассажирских перевозок в период реконструкции ВПП норильского аэропорта, 
носят уточняющий характер", – отметила Оксана Алдаева, подчеркнув, что от горожан не 
поступало ни одной жалобы. 
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 В период работ на полосе рейсы выполняются по трем направлениям. 
Перелеты из Норильска в Красноярск и Новый Уренгой (и обратно) – прямые, рейсы в Москву 
(и обратно) – транзитные, через Сургут. 
 Реконструкция аэропортового комплекса (ВПП, рулежных дорожек и пр.) и объектов 
аэродромной инфраструктуры норильского аэропорта ведется в рамках соглашения между 
Росавиацией и "Норникелем". Компания участвует в финансировании работ, направляя на 
эти цели 3 млрд руб. Казна государства предоставит 9 млрд руб. в рамках федеральной 
целевой программы "Развитие транспортной системы России". Первый этап работ был 
успешно выполнен в прошлом году с четким соблюдением сроков. Реконструкция позволит 
превратить местную воздушную гавань в современный, отвечающий самым строгим 
требованиям аэропорт. 

"Таймырский Телеграф" 
 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Высокоскоростной интернет в Норильске появится уже в следующем году 

В ходе общения с представителями СМИ в рамках годового собрания «Норникеля» 
(ГОСА), которое состоялось 9 июня в Москве, акционеры рассказали журналистам о 
перспективах развития Севера. Один из вопросов коснулся целесообразности расширения 
производственных мощностей Талнахской обогатительной фабрики Заполярного филиала 
компании. Как сообщил финансовый директор компании Сергей Малышев, окончательно 
вопрос будет решен осенью. 

«Решение по проведению дальнейшей модернизации, запуску третьей очереди 
Талнахской обогатительной фабрики, возможно, появится осенью. Внутри компании мы 
сформируем его раньше», — отметил спикер. 

…Также Сергей Малышев прокомментировал ситуацию введения волоконно-оптической 
линии связи в Норильске во втором квартале 2018-го года. Тестирование линии начнется уже 
летом текущего года. По словам спикера, сейчас установлена радиорелейная связь и 
проведена одна линия по дну реки Енисей. 

В настоящее время интернет в Норильске обеспечивается через спутниковые каналы, 
которые не отличаются высокой скоростью передачи данных. Решение об обеспечении 
Норильского промышленного района каналом современной связи было принято 
«Норникелем» в 2014 году, для чего впоследствии была основана дочерняя компания 
«Единство». Проект строительства ВОЛС предполагает организацию канала связи длиной 
около 956 км пропускной способностью 40 гигабит, трасса проходит по территории Ямала и 
Красноярского края. Инвестиции в проект оцениваются в 2,5 млрд рублей. Компания будет 
использовать новую линию для автоматизации работы Заполярного филиала. По мнению 
руководства «Норникеля», реализация проекта создает возможность для повышения 
качества жизни населения Норильска и более оперативного информационного обмена. 

Также в рамках ГОСА были утверждены финальные дивиденды по итогам 2016-го 
финансового года в размере 446,10 рублей на одну обыкновенную акцию. Кроме того, 
годовое общее собрание избрало новый состав совета директоров компании, последний был 
переизбран в прежнем составе. 

«Благодаря четкому следованию стратегии мы смогли сделать компанию сильнее, 
эффективнее и безопаснее. Прошлый год запомнился волатильностью цен на металл», — 
отметил старший вице-президент «Норникеля» Андрей Бугров. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Верховный суд запретил краю перекладывать расходы на детский отдых на 
муниципалитеты  
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Верховный суд РФ поддержал позицию краевой прокуратуры и счел незаконным 
передачу обязанностей по финансированию детского отдыха местным бюджетам. Такие 
полномочия есть только у региональной власти. 

В суд - вначале в краевой, а затем и в Верховный - с административным иском 
обратился прокурор края. В его заявлении было указано, что региональный закон  «Об 
обеспечении прав детей на отдых, оздоровление и занятость в Красноярском крае» не 
соответствует федеральному законодательству. 

 В Красноярском крае в последние годы бюджетам муниципальных образований 
предоставлялись субсидии на организацию летнего отдыха детей - в той части, которая 
связана с финансированием питания и стоимостью путевок 

 Но, как указал Верховный суд, по федеральному закону у органов местного 
самоуправления нет обязанности по организации детского отдыха на каникулах и по его 
финансированию.  

"Таким образом, выделение средств краевого бюджета муниципальным органам на 
финансирование оплаты питания и стоимости путевок (в том числе в каникулярное время), 
может осуществляться только после их наделения соответствующими государственными 
полномочиями законом края, и должно осуществляться посредством предоставления 
субвенций местным бюджетам", - сообщили в прокуратуре. 

То есть получается, что до последнего времени краевые органы государственной власти 
не в полной мере выполняли свои обязанности по финансированию детского отдыха, как бы 
"скидываясь" с муниципалитетами на его оплату, в то время как органы местной власти и не 
должны были этого делать. 

Сейчас решение Верховного суда вступило в силу, а значит, то положение 
регионального закона, правомерность которого рассматривал ВС, признано недействующим. 

деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Оливер Стоун: фильм про Путина — это не только рассказ о нем, но и призыв к миру 
Документальный фильм "Интервью с Путиным" (The Putin Interview) — это не только 

рассказ о Владимире Путине как о политическом деятеле, но и призыв к миру. Об этом заявил 
во вторник в интервью ТАСС создатель фильма - известный американский режиссер Оливер 
Стоун. 

Премьера четырехсерийного фильма, значительная часть которого посвящена 
российско-американским отношениям, состоялась на кабельном канале Showtime. В России 
фильм будет показан в середине июня. 

"Сейчас США продвигают свои ядерные силы все ближе к России, противоракетные 
системы развертываются в Восточной Европе, войска НАТО проводят учения на границе. Со 
времен Гитлера такого не было. Если посмотреть на карту, то с запада, с севера, с Аляски — 
везде вокруг России находятся базы. Она находится в окружении, и складывается 
впечатление, что на нее пытаются набросить удавку", - сказал Стоун. 

"Сама идея вновь попытаться испытать Россию на прочность пугает меня. Я дитя времен 
холодной войны, и я видел, как в 1962 году разразился Кубинский ракетный кризис. Я тогда 
считал, что мы почти уже у самой грани. А потом наступила эра Рейгана и Горбачева. И мы 
подумали - боже мой, какие хорошие новости в мире!" - рассказал режиссер. 

"Но конечно же, США всегда, всегда продолжали развивать свои вооруженные силы. Я 
убежден, что именно для этой цели нужны враги - чтобы продолжать разрабатывать 
вооружения, продолжать исследования и разработки, милитаризовать Ближний Восток и весь 
мир. Все продавать, продавать и продавать оружие... Это — глупая цикличность, которая 
может обернуться когда-нибудь ядерной катастрофой или по крайней мере экологической 
катастрофой", - добавил собеседник ТАСС. 

Он отметил, что не понимает, почему Соединенные Штаты продолжают эту политику. 
"Возможно, дело в деньгах. В деньгах и в жадности", - сказал он. 

По словам Оливера Стоуна, он не стремился к какой-то жесткой композиции фильма. 
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"Это как естественный ход беседы, - пояснил он. - В фильме в первой части — рассказ о 

начале карьеры Путина, во второй части — о проблемах России, в третьей — Украина и 
Сирия, и четвертая часть — это ситуация после выборов США. Причем в четвертой части 
использованы некоторые эпизоды, которые мы снимали в ходе первых интервью". 

В общей сложности, по его словам, у съемочной группы оказались записи 
продолжительностью 20 часов, из них был сделан четырехчасовой фильм. 

"Этого, как мне кажется, достаточно для того, чтобы донести до зрителей основную 
мысль, - говорит режиссер. - Мы могли бы уложиться и в час экранного времени, сделать это 
по стандартам американского телевидения, где много рекламы, но тогда мы не выполнили бы 
поставленной перед собой задачи — показать Путина как политического деятеля и как 
человека во всей его полноте. Если вы следите за кем-то на экране на протяжении четырех 
часов, то вы начинаете понимать этого человека. Так что решение использовать 
четырехсерийный формат было продиктовано стремлением подробно рассказать о Путине". 

Стоун признал, что его удивила четкость и последовательность собеседника. 
"Путин всегда оставался последовательным. Он человек эмоциональный, он очень 

серьезно относится к политике. Он очень серьезно относится к вопросам внешней политики. 
Он, как представляется, политический деятель, который держит ситуацию постоянно под 
контролем", - сказал американский режиссер. 

"Редко можно встретить человека, который так держал бы в памяти детали, касающиеся 
экономики, и подробности, касающиеся ядерных проблем, - добавил Стоун. - Безусловно, это 
было бы непросто для многих руководителей высокого ранга". По словам режиссера, он 
много раз беседовал с Путиным, и тот "был очень убедителен, он очень ясно излагал 
позицию России". 

Для интервью, по словам Оливера Стоуна, приходилось буквально выкраивать часы в 
напряженном графике работы президента России. "В первый раз мы вели съемки на 
протяжении трех дней, - рассказал режиссер. - Но мы не знали, как долго это будет 
продолжаться, ведь Путин - человек очень занятой. Поэтому нам приходилось выкраивать 
время - час тут, два часа еще где-то, причем и в 9 и в 11 часов вечера". 

"У меня сложилось впечатление, что он работает по 12 часов в сутки, - продолжал Стоун. 
- Но как бы то ни было, мы попросили об интервью, и он согласился. Наверное, его 
заинтриговал наш стиль проведения интервью. Иногда нам приходилось ждать: съемки 
назначались на 15:00, но на деле мы снимали начиная с 22:00". 

Режиссер отметил, что в ходе бесед российский президент очень внимательно 
относился к деталям. "Он как руководитель очень вникает в детали, и потому беседа, 
рассчитанная на 15 минут, затягивается на час. И он всегда приходил на встречу безупречно 
одетый. В отличие от меня — человека, который перескакивает с самолета на самолет", - 
рассказал собеседник агентства. 

"У нас разный опыт, разное восприятие, и я задавал непростые, непредсказуемые 
вопросы", - добавил он. 

Часть снятого материала, по словам Стоуна, в фильм не вошла. "Да, мы говорили о 
ситуации в Чечне, о Китае, об экологии. Но иногда это были затянувшиеся разговоры, 
которые становились скучными потому, что я все говорил и говорил. Путин меня вежливо 
выслушивал. Но иногда и он долго рассказывал, приводя экономические выкладки", - 
рассказал режиссер. 

"Со временем я приспособился формулировать мои вопросы для Путина все более 
четко. Четвертое интервью, вероятно, было самым непродолжительным, поскольку у нас был 
всего один день на съемки. Это было в феврале нынешнего года, и у нас было всего три часа 
на разговор, поэтому я формулировал вопросы как можно быстрее, и потому мы сумели 
затронуть очень много тем", - сообщил Стоун. 

Отвечая на вопрос, почему на плакате с рекламой фильма в качестве подзаголовка 
приведены слова "Знать своего врага" (Know Your Enemy), Стоун засмеялся и сказал: "Это 
сделано с иронией. Это американская пропаганда делает из Путина врага". 
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Суммируя свои личные впечатления от встреч с российским президентом, Стоун 
признал, что ему не удалось бы сделать это в нескольких словах. 

"Как оценить Путина? - задался он вопросом. - Думаю, что я испытываю к нему чувство 
уважения, поскольку он понимает, каковы истинные интересы России. По происхождению и 
воспитанию он истинный сын России". 

"Я уважаю Россию и уважаю ее право иметь собственную сферу влияния, сферу особых 
интересов. Говорят, что США - единственная страна в мире, которая имеет специальные 
интересы, национальные интересы. Правда ли это? Нет, это не так. До тех пор пока США не 
признают права на суверенитет за Россией, за Китаем, за Ираном, за другими странами, в 
мире постоянно будут возникать коллизии, которые могут привести к войне. Важно признать 
эту концепцию, в то время как глобализация эту концепцию разрушает", - добавил режиссер. 

ТАСС 
 

Медведев: МРОТ сравняется с прожиточным минимумом в ближайшие два года 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подтвердил, что МРОТ будет доведен до 

прожиточного минимума в ближайшие два года. "Мы обязательно это сделаем", — пообещал 
он на встрече с победителями предварительного голосования "Единой России". 

"Нам нужно выйти на модель, при которой минимальный размер оплаты труда 
становится равным прожиточному минимуму, и это мы сделаем обязательно", — цитирует 
Медведева ТАСС. 

Глава правительства считает, что для выполнения этого плана "придется собраться". По 
его подсчетам, это потребует приблизительно около 50 миллиардов рублей. "Это большие 
деньги, их просто так невозможно нарисовать, но их все-равно нужно найти для того, чтобы 
мы эту задачу решили", — подчеркнул Медведев. 

Вести 
 

В правительстве спорят, как стимулировать рождаемость 
В связи с падением рождаемости социальный блок правительства предлагает пакет мер 

по ее стимулированию, рассказали «Ведомостям» два федеральных чиновника. Необходимо 
сохранить действующие меры и выработать новые, подтвердил пресс-секретарь социального 
вице-премьера Ольги Голодец. 

После беби-бума 2000 г. — пик пришелся на 2014 г. — рождаемость начала падать. По 
данным Росстата, в I квартале 2017 г. рождаемость упала на 10,1% в годовом сравнении, 
естественная убыль населения — 76 100 человек против 34 700 годом ранее. 

Минтруд прислал в Минфин большой список мер, две — основные и требуют больших 
бюджетных вливаний, говорят чиновники. Совещание по демографии и стимулированию 
рождаемости у президента намечено на четверг, рассказывают они и подтверждает пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков. 

Минтруд предлагает продолжить выплачивать материнский капитал до 2023 г., говорил 
министр Максим Топилин. Программа была запущена с 2007 г. и пока действует до конца 
2018 г.. Это около 400 млрд руб. в год — половина расходов государства на поддержку 
материнства. 

Ведомости 
 

Аналитики рассчитали сумму среднего чека россиянина в магазине 
Один поход в магазин обходится россиянам в среднем в 512 рублей. Об этом во вторник, 

13 июня, сообщает исследовательский холдинг Romir. 
Аналитики отметили постепенное снижение среднего чека с начала года, но подчеркнули 

факт усиления этой тенденции в мае. Так, если в первые четыре месяца он терял по 2−3 
рубля по отношению к предыдущему 30-дневному периоду, то в мае сумма сократилась на 12 
рублей по отношению к апрелю, что составило 2,3 процента. При этом, в сравнении с маем 
2016 года, чек прибавил 25 рублей, или 5 процентов.Читайте также 

Причину сокращения единоразовых трат исследователи видят в том, что россияне стали 
чаще ходить за покупками, посещать больше разных магазинов в поисках выгодной цены. В 
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результате в каждой отдельной торговой точке покупатели платят меньше, но за месяц 
тратят больше. 

В материалах отмечается, что в Москве средний чек сократился и составил 677 рублей 
по сравнению с 689 рублями в апреле. В Санкт-Петербурге замечена обратная тенденция: 
средний чек в Северной столице показывает устойчивый рост, в мае он достиг 716 рублей по 
сравнению с 698 рублями в апреле. 

Индекс «среднего чека» рассчитывается на основе данных о покупках 30 тысяч россиян в 
180 городах с населением более 100 тысяч человек. 

Lenta.Ru 
 

В 2017 году треть россиян предпочтут внутренний туризм     
В 2017 году треть россиян предпочтут внутренний туризм, свидетельствуют данные 

информационной службы Общественного телевидения России на основании сведений 
предоставленных зрителями со всей страны.  

Новый опрос программы ОТРажение "Реальные цифры" посвящен тому, как россияне 
собираются провести отпуск в этом году и сколько планируют на него потратить.  

Из полученных данных стало понятно, что россияне в этом году больше предпочитают 
внутренний туризм. По данным опроса 33% россиян планируют отдыхать на юге страны или 
путешествовать по России. Большинство - 56% останутся дома. И лишь 11% опрошенных 
зрителей поедут отдыхать за рубеж.  

Из присланных данных, телезрители, на отдых, в среднем, готовы потратить 48 тысяч 
рублей. Это немного выше, чем данные ВЦИОМ. По его данным в этом году на отдых 
граждане России, в среднем, планируют потратить 40 тысяч рублей 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россияне живут не по Максиму Орешкину. Доходы населения сокращаются, несмотря 
на веру Минэкономразвития в ошибку статистики 

Повседневные расходы населения с учетом инфляции сокращаются в годовом 
выражении начиная с февраля. И это происходит синхронно с падением реальных доходов, 
которое с февраля фиксирует Росстат. Такую тенденцию выявили специалисты 
исследовательского холдинга «Ромир», проанализиров покупки граждан. По их данным, и в 
апреле, и в мае реальные расходы населения сократились на 9% в годовом выражении. Это 
опровергает заявления чиновников из Минэкономразвития (МЭР), что падение доходов 
граждан – лишь статистическая уловка, связанная с особенностями подсчета. Реальность 
такова, что россияне вынуждены экономить на потреблении товаров из-за нехватки средств. 

Россияне продолжают дробить свои покупки, посещая больше магазинов в поисках 
наиболее выгодных предложений. В мае средний чек одного посещения магазина составил 
512 руб. Такие данные сообщили во вторник специалисты исследовательского холдинга 
«Ромир». Показатель снижается начиная с декабря 2016-го, тогда средний чек одного 
посещения магазина составлял чуть больше 590 руб. 

Индекс среднего чека и динамика потребительских расходов рассчитываются холдингом 
на основе скан-панели, в которой аккумулируются данные о потреблении 30 тыс. россиян, 11 
тыс. домохозяйств в 180 городах с населением более 100 тыс. человек. Участники панели 
сканируют штрих-коды всех купленных товаров, приносимых домой, и эта информация в 
онлайн-режиме поступает в специальную базу. Расходы на услуги в нее не попадают. 

«Ромир» выявил, что начиная с февраля повседневные расходы граждан с учетом 
инфляции стабильно сокращаются. В феврале они снизились в годовом выражении более 
чем на 3%, примерно таким же было падение в марте. Затем в апреле реальные расходы 
сократились уже на 9% к тому же месяцу прошлого года. Наконец, в мае годовое падение 
реальных расходов снова составило почти 9%. 

Как уточняют исследователи, «россияне в мае сосредоточили свои траты на продуктах»: 
«Так, доля продовольственных категорий в общей корзине повседневных затрат выросла до 
беспрецедентных 69% после 57% в апреле и 52% в марте». «Либо россияне продолжили 
экономию на непродовольственных товарах, как и месяцем ранее, то есть они предпочли 
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перераспределить бюджет в пользу дорожающих продуктов. Либо они 
пользовались специальными ценовыми акциями на непродуктовые категории и в итоге 
платили за них меньше, чем обычно, что и привело к общему сокращению затрат на них в 
общей корзине», – поясняют специалисты холдинга. 

Тем самым «Ромир» косвенно подтвердил данные Росстата и опроверг заявления 
представителей МЭР, уверяющих, что ситуация с доходами у граждан значительно лучше, 
чем показывает статистика. Снижение расходов можно рассматривать как следствие 
падающих доходов. 
         Когда в феврале Росстат сообщил о падении доходов граждан почти на 4% в годовом 
выражении, а также об ощутимом падении промышленного производства, глава МЭР Максим 
Орешкин заявил, что опубликованная Росстатом статистика за февраль нерепрезентативна 
«по фундаментальным и техническим причинам». «База прошлого, високосного года, 
принятая за основу, и перенос на февраль этого года дополнительных праздничных дней 
исказили статистические данные», – утверждал он. 

Казалось бы, зафиксированное в следующие месяцы падение доходов уже нельзя было 
объяснить тем, что февраль 2016 года насчитывал 29 дней. Но представители 
Минэкономразвития продолжали настаивать на «особенностях методологии». 

В конце мая МЭР опубликовало отчет «Картина экономики». В нем сообщается: «В 
апреле сокращение реальных располагаемых доходов составило 7,6% год к году против 
снижения на 2,3% год к году месяцем ранее. За четыре месяца доходы населения снизились 
на 2,2% год к году». Затем ведомство поясняет: «Такая динамика реальных доходов, не 
связанная с динамикой зарплат и не позволяющая объяснить устойчивое восстановление 
потребительского спроса, скорее является отражением особенностей методологии их 
расчета, нежели реальных тенденций в этой области». 

В итоге, по оценке МЭР, «с исключением доходов от продажи валюты и продажи 
недвижимости на вторичном рынке реальные располагаемые доходы за четыре месяца 
снизились в меньшей степени, чем по данным Росстата, – на 0,6% год к году». Создается 
впечатление, что был бы повод, а варианты, как именно похимичить с цифрами, найдутся. 

В пресс-службе МЭР в ответ на запрос «НГ» сообщили, что «можно говорить об 
устойчивом восстановлении потребительского спроса». Именно этот фактор, похоже, и 
заставляет ведомство усомниться в статистике падающих доходов населения. 

Так, по данным МЭР, «оборот розничной торговли с исключением сезонного фактора 
находится в области положительных значений с начала текущего года»: в январе он вырос на 
0,8% к декабрю, в феврале – на 0,2% к январю, в марте – тоже на 0,2%. В апреле месячный 
рост оценивается на уровне 0,1%. «И в апреле впервые с января 2015 года не было 
зафиксировано снижения оборота розничной торговли в годовом выражении», – добавили в 
пресс-службе.  

Однако опять-таки, смотря какой период брать. Ведь в январе–апреле 2017-го оборот 
розничной торговли сократился в годовом выражении уже на 1,4%. 

Конечно, между данными «Ромира» по расходам и Росстата по доходам есть некоторые 
расхождения. Например, в апреле Росстат зафиксировал падение реальных доходов граждан 
в годовом выражении не на 9%, а на 7,6%. Но в главном исследовательский холдинг и 
статистическое ведомство сходятся: они оба показали, что в феврале материальное 
положение граждан продолжило ухудшаться. 

Между тем опрошенные «НГ» эксперты указали на другое: на то, что если сравнивать 
динамику именно расходов, то Росстат в отличие от «Ромира» все же фиксирует их рост – по 
крайней мере в номинальном выражении. «В январе–апреле 2017-го объем денежных (то 
есть без учета инфляции. – «НГ») доходов населения увеличился на 2,5% по сравнению с 
соответствующим периодом предыдущего года. Население израсходовало средств на покупку 
товаров и оплату услуг на 4,9% больше, чем в январе–апреле 2016 года», – сообщает 
Росстат. 

«Увеличение расходов населения, по нашему мнению, связано с ростом цен, когда речь 
идет о потреблении продуктов питания, оплате жилищно-коммунальных услуг, увеличении 
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налогов», – поясняет профессор кафедры управления человеческими ресурсами 
Российского экономического университета им. Г.В. Плеханова Лилия Бабынина.  

По данным Росстата, потребительские цены за январь–апрель 2017-го выросли на 4,5% 
по отношению к тому же периоду 2016-го. Так что, как показывает Росстат, в реальном 
выражении расходы граждан на товары и услуги выросли за год незначительно. Важно 
понимать, что Росстат в отличие от «Ромира» учитывает в этом случае в том числе расходы 
на услуги. 

В свою очередь, гендиректор компании «ФинЭкспертиза» Нина Козлова обратила 
внимание на то, что, судя по Росстату, расходы граждан сейчас превышают доходы по 
объему, также номинальные расходы растут с опережением денежных доходов. То есть 
россияне, судя по всему, тратят как свои сбережения, так и взятые в кредит средства.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

«Обмани меня дважды…» 
 «Митинг против коррупции», который пытался провести Алексей Навальный, с самого 

начала имел не очень много шансов на успех, а попытка добавить огонька, перенеся его в 
место, не согласованное с властями, не спасла положения. 

Напомню, что Навальному согласовали митинг на проспекте Сахарова, но, по его 
словам, он не смог организовать там звукоусиление из-за того, что предприниматели, 
которые могли бы оказать такую услугу, запуганы властями. 

Тогда он призвал своих сторонников на Тверскую, где уже намечались гуляния, 
посвященные Дню города, реконструкторский фестиваль «Времена и Эпохи». В рамках 
фестиваля там присутствовали люди в средневековых кольчугах, военной форме времен 
Крымской войны, старинные пушки с ядрами, и были поставлены, среди прочего, 
бутафорские заграждения, призванные напомнить об обороне Москвы в 1941 году. 

Революционеры в Сети – а также представители Financial Times и New York Times – 
поспешили объявить, что бутафорские противотанковые заграждения выставлены Кремлем 
«против своего народа», что дает некоторое представление об общем уровне понимания и 
анализа ситуации ведущими западными медиа. 

Он опасался собрать меньше народа, чем прошлый митинг против реновации, и 
потерять статус главного лица в протесте. Лето, когда многие удаляются на дачи или вовсе к 
морю, захватив детей школьного возраста с собой, тоже не способствует массовости 
выступлений. Михаил Ходорковский создает (хотя пока не очень эффективную) конкуренцию. 

Видимо, Навальному показалось хорошей идеей устроить несанкционированный митинг 
и, таким образом, снять вопросы к численности. 

Если вы проводите полностью легальный митинг и на него приходит мало людей, это 
обидный провал, который сильно охлаждает энтузиазм сторонников. А если митинг не 
разрешен – то в его малочисленности виноваты власти, которые препятствовали миллионам 
сторонников изъявить свою волю. А те немногие, кто вышли против полицейского запрета, – 
отчаянные герои, и сколько бы их ни было, это уже много. 

С другой стороны, на Тверской будет еще масса постороннего народа, который можно 
будет записать в «свои», что сделает реальную оценку численности протестующих 
невозможной. 

Разрешенный митинг также не дает возможности изображать из себя жертву чудовищной 
тирании и отчаянного правдолюбца, которому негодяи затыкают рот. 

Поэтому вполне естественно прибегнуть к старым проверенным трюкам – намеренно 
нарушать закон, провоцируя столкновения с полицией. Потом негодовать на полицию за то, 
что она задерживает «онижедетей», если повезет, то можно спровоцировать даже «зверское 
избиение» и поднять на этом гнев масс. 

Использовать детей и подростков, спекулируя на их неопытности и жажде приключений, 
чтобы подвести их под репрессии властей, а потом спекулировать на сочувствии, которое 
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люди будут испытывать к юным идеалистам – а еще лучше, юным девушкам, – зверски 
посаженным в автозаки, это довольно стандартный прием. 

Это все мы проходили, это все нам задавали. Много раз такое срабатывало – мало какое 
радикальное движение в ХХ веке обходилось без подчеркнуто юных героев, пострадавших от 
рук подлых врагов, а уже в XXI у нас перед глазами опыт чрезвычайно успешного 
использования того же метода. 

Это понятная логика с точки зрения самопродвижения лично Навального – но с ней 
связаны несомненные риски. Многие находят ее уж очень циничной. 

Решение призвать своих сторонников к прямому нарушению закона и неизбежному 
столкновению с полицией даже в среде фрондирующей интеллигенции было воспринято 
неоднозначно. В конце концов, манипуляция может оказаться слишком торчащей, слишком 
явной. Другое дело, что трудно предсказать заранее, когда адепты начнут приходить в 
сомнения и тягостные раздумья. 

Люди – по крайней мере, часть людей – уязвимы для манипуляции. 
Вот недавно был задержан администратор группы «ВКонтакте», который склонял 

подростков к самоубийству. Кажется невероятным, что человека можно убить просто путем 
разговоров в Сети – но, увы, в некоторых случаях это так. 

Конечно, подростки особенно уязвимы в силу специфики возраста – а социальные сети 
позволяют выбирать наиболее уязвимых. Но в мире, где мы живем, само явление 
манипуляции – когда одни люди побуждают других к чрезвычайно вредным, пагубным и 
опасным действиям, выходит далеко за рамки групп в социальных сетях. 

Явление существовало всегда; с появлением массовых газет, а потом и радио, оно 
вышло на принципиально новый уровень, интернет и социальные сети явились следующим 
витком эволюции. Манипуляция превратилась из инстинктивного навыка отдельных людей в 
правильную науку, со сбором и анализом данных, тщательным рассмотрением предыдущего 
опыта и осознанной выработкой методик воздействия. 

Оказалось, что правильно подобранными словами можно разрушать целые страны, что 
простые человеческие потребности – в самоуважении, в признании, в осмысленности, в 
надежде – можно использовать для того, чтобы не только побуждать подростков прыгать с 
крыш, но и для того, чтобы отправлять взрослых убивать и умирать, разрушать свою жизнь и 
жизнь других, причем так, что они будут делать это с радостью и гордостью, как будто 
совершая что-то чрезвычайно достойное. 

События на Украине, показавшие большинству у нас, как делать ни в коем случае не 
надо, для кого-то могли быть, напротив, большим ободрением. Они показали, что возможна 
ситуация, когда большая часть людей пассивна, а меньшая, активная – безрассудна и легко 
поддается манипуляциям. 

Люди возносят циничных (и глубоко их презирающих) манипуляторов на вершины 
богатства и власти, расплачиваясь за это миром, достатком, а нередко и жизнями. 

Ложные надежды и страхи, правильно заброшенные психологические крючки – и вот уже 
не только бедная женщина, обманутая негодяем, берет для него на свое имя огромные 
кредиты, но и целый народ, или, вернее, политически активная его часть, разносит свою 
страну вдребезги. 

Опыт, показывающий, что глупость человеческая весьма велика, конечно, сильно 
воодушевляет тех, кто хочет ей воспользоваться. 

Но им стоит помнить, что хотя она и велика, но не бесконечна – даже, казалось бы, 
верные адепты могут сорваться с крючка. Невозможно обманывать всех, все время, при 
помощи одних и тех же трюков. Невозможно все время рассчитывать на то, что большинство, 
которое не хочет никаких революций, и представляющая его интересы власть будут всегда 
вести себя пассивно. 

В этот раз провокация не удалась – народу пришло немного, раскрутить полицию на 
«зверское избиение» не удалось, пришлось довольствоваться «грубыми задержаниями». 
Сторонники Навального покричали «Долой царя!», «Позор!» и были вытеснены с Тверской. 

Что же, про «позор» в английском языке есть известная поговорка: «Обмани меня раз – и 
позор тебе, обмани меня дважды – и позор мне». 



 
В самом деле, надо быть очень нерассудительным человеком, чтобы 

доверять заведомым манипуляторам и вестись на их приемы. Похоже, что, к счастью для 
страны, таких людей у нас не очень много. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 91 ▼ 0, 09 

EUR 63, 77 ▼ 0, 01 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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